
  

金門縣烈嶼鄉民代表會第 13屆第 1次定期大會第一會次會議紀錄 

         （一、舉行開幕典禮。二、鄉長施政報告。三、鄉公所各課室主管工作報告)  

一、時間：中華民國 112年 5月 5日(星期五)上午 9時至下午 5時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：林主席長耕、吳副主席福全、洪代表健中、方代表駿洋、 

          林代表宜蘭、林代表長征、洪代表雅明 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在兼政風、董課長育全、洪課長偉鈞、

曾課長南強、李課長曜任、張主計員尹、洪兼人事怡萍、莊隊

長羅山 

五、主席：林長耕                         記錄：劉美虹 

秘書：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7 

      位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席：本次會議出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。 

六、開幕典禮（行禮如儀）。 

七、主席致詞：洪鄉長、鄉公所各課室隊主管、本會吳副主席及各位代表        

同仁大家好。今天是本會第 13屆第 1次定期大會的開議 

日，本次定期大會主要是請鄉長施政報告、鄉公所各課室 

              隊主管工作報告、上次會議議決案執行情形報告、基層建 

              設考察、審議金門縣烈嶼鄉 111年度總決算案、審議金門 

              縣烈嶼鄉 111年度總決算公共造產基金附屬單位決算案、 

              審議金門縣烈嶼鄉 112年度總預算第 1次追加(減)預算案 

              、審查本會代表同仁之提案等等。隨著金門大橋開通後，

鄉親由大金往返烈嶼較為便利，但是地區發展的各項問題

也一一浮現，鄉公所責任加重了，危機即是契機，期勉所

會一起戮力加油解決，不要讓烈嶼邊緣化，持續爭取建設

經費，改善交通道路等問題，讓烈嶼發展更加美好!現在進

行今日議程，請鄉長施政報告，請洪鄉長上臺說明。 

八、鄉長施政報告： 

    洪鄉長若珊：如附鄉長施政報告書面資料(略)。 



  

    主席：各位代表同仁，針對鄉長之施政報告，是否有其他意見? 

    吳副主席福全：併總質詢提問。 

    主席：現在還有沒有其他意見？(無)亦可在總質詢時，再一併提出來 

          討論，如無其他意見，鄉長請回座。 

九、鄉公所各課室隊工作報告： 

    主席：請鄉公所各課室隊主管依序報告，並將各自業管職掌人員名冊 

          資料一併說明。首先請民政課長上臺作工作報告。 

    林課長建在：本人亦兼辦政風業務，如附民政課、兼辦政風工作報告

內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：各位代表同仁，針對林課長之工作報告，是否有其他指教？ 

    方代表駿洋：本席針對剛剛的工作報告提出幾個看法討論，有關加油

站業務，自從金門大橋通車後，工作報告應該讓代表們

瞭解，目前狀況需表述清楚，讓大家知道，例如油價是

如何波動?大小金門油價是否有差別?該論述的請清楚論

述。自助洗車設備在工作報告的未來展望，請問甚麼時

候開幕?因為是未來展望，需要跟代表說明清楚。還有本

鄉殯葬設施服務空間也是一樣，報告是完工了，其實現

在還在驗收中，完工這句需要考慮，沒有全部完成驗收，

不代表完工，本席覺得文字用詞方面要講究。再來展望，

今年殯葬設施服務空間大概甚麼時候啟用?讓代表們瞭

解，這也是公所的政績。還有一點，本席剛剛看到的像

加油站林ＯＯ是主管，是加油站領班，領班不適合支援

公墓管理員，這種安排似不太洽當，其他人員是可以支

援的，本席以前曾說過，雖然主管有權利將人員調來調

去，但應該考量實際的業務，領班應該隨時注意加油站

狀況，怎麼可以去支援?所以公所無法掌握加油站服務狀

況，請公所考量，真的不適合支援。 

    林課長建在：下次關於用字部分，像完工部分改成竣工。油價當然隨

著中油公告價格波動，比大金門價格少每公升 1.2元，



  

至於銷售部分，原本公所預期比大金門售價低，大金門

來遊玩加油者會多，其實有，但是主要增加原因大概還

是以本鄉鄉親到大金門，鄉親開的里程數較多，所以加

油數量、次數也比較多。其他相關工程的完工或一些的

日期等部分，對各項的申請案等期程，公所再做檢討。 

    方代表駿洋：關於配酒年齡是否應改為 18歲?公所工作報告漏寫。 

    林課長建在：今年是 18歲可以配酒。 

    洪代表健中：殯葬設施服務空間是不是要完工了?以後公祭時間可能要 

                討論，不要與大金門殯葬所衝突，是按照烈嶼公祭時間 

                下午 13時 30分，還是跟大金門一樣?請公所納入研議。 

    林課長建在：公所會與殯葬所討論，跟在地傳統多方面考量，順利地

訂出公祭時間。 

    主席：如無其他意見，林課長請回座，請建設課長工作報告。 

    董課長育全：如附建設課工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：針對建設課長報告，代表是否有其他意見?無其他意見，董課長

請回座，請社會課長工作報告。 

    洪課長偉鈞：如附社會課工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：以上是社會課長的報告，請問各代表有無意見? 

    林代表宜蘭：本席知道政府在推動長照，很多社區活動中心的設施設

備都做得很好，以本席瞭解有 5個行政村，有 4個行政

村有關懷據點，唯有上林村還沒有設置，本席希望在推

動時可以普及化，希望公所今年可以輔導上林村成立關

懷據點，新改選過的理事長滿有心的，本席想由公所團

隊協助輔導，有那麼完善的設施設備，要達到使用率。

還有整個烈嶼鄉社區活動中心做得美侖美奐，但是使用

率公所可能還要再加強，可以協助輔導。 

    洪課長偉鈞：關於上林村部分，公所曾徵詢上林社區發展協會，其實

是很有意願的。 

    林代表宜蘭：本席也在輔導成立志工隊。 



  

    洪課長偉鈞：對，公所有提供相關資料給社區。 

    林代表宜蘭：近期志工隊成立，需要很多的協助輔導，該社區也已起

步，共同努力讓烈嶼的關懷據點普及率達到 100%。 

    主席：如無其他意見，洪課長請回座，請農觀課長工作報告。 

    曾課長南強：如附農觀課工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：各位代表同仁，以上是農觀課長所做工作報告，請問各代表是

否有其他意見?  

    林代表宜蘭：總質詢再提問。 

    主席：若無其他意見，亦可在總質詢時提問，曾課長請回座，請行政

課長工作報告。 

    李課長曜任：如附行政課工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：針對行政課長報告，代表是否有其他意見?無其他意見，李課長

請回座，請主計員工作報告。 

    張主計員尹：如附主計工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：針對主計員報告，代表是否有其他意見?無其他意見，主計員請

回座，請兼人事工作報告。 

    洪兼人事怡萍：如附人事工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：針對兼人事報告，代表是否有其他意見?無其他意見，兼人事請

回座，請清潔隊長工作報告。 

    莊隊長羅山：如附清潔隊工作報告內容、職掌人員名冊資料(略)。 

    主席：各位代表同仁，針對各課室隊主管之工作報告，如還有其他意 

          見，亦可於總質詢時，一併提出來討論，如無其他意見，今日 

          的議程就到此結束，散會。 

十、散會。 


